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□ 本 报 记 者 杨秀萍
本报通讯员 刘成祥 石方卉 虞蒙

◇建设“医联体”

为城乡医疗服务开新路

刘集镇中心卫生院院长赵建龙告诉记者，
2014年10月份第一批县人民医院的三位大夫来
到刘集中心卫生院，为县乡之间的医疗服务打
开一条新路。

翟继功是东阿县人民医院的原内科主任，
现被聘任为东阿县刘集中心卫生院的副院长。
2014年10月“医联体”建设开始后，他与周忠海、
冯鹏一起被派遣到刘集中心卫生院。翟继功说

“东阿县卫计局首先考虑对乡镇支持需要管理
与医疗两个方面，我现在在内科坐诊，周忠海大
夫是神经外科住院医师，冯鹏是负责管理方面，
原来是县医院医疗办公室主任，所以，我们共同
来到了刘集中心卫生院”。

实行“医联体”建设后，为老百姓和乡镇医
院带来了什么？翟继功介绍：首先是为乡镇医院
带来了更优质的医疗资源。“实行医联体建设
后，刘集中心卫生院通过下派的大夫与县医院
联系，基本上每月都会抽调副高级以上专家来
刘集中心卫生院开展学术交流讲座，讲座面向
全院的医生还有镇里的乡村医生。开完讲座还
会进行现场答疑或者以试卷形式反馈讲座效
果。”从去年10月到现在已经开展了高血压、小
儿科常见病、糖尿病以及慢阻肺等四次讲座。

下派医生在县乡医院之间像是一座桥梁，
跨越了县乡医疗的障碍，向乡镇输送了更多的
优质医疗经验。赵建龙告诉记者，“医联体”建设
以来，就诊人次明显增加，仅今年3月份就诊患
者就达150多人次，比去年同期增长10％。

县医院里的大夫来到乡镇后，老百姓不用

跑远路就能享受到县医院医生的医疗服务。因
为经常到乡镇卫生院接受培训、听讲座，村卫生
室的乡村医生们都知道了县里的医生在镇卫生
院坐诊，经常推荐村民们到镇医院找县医院专
家就诊。记者采访当天，就有两位老人找到翟继
功。“从路庄过来的，两位老人同村，是村卫生室
医生告诉她们我在镇医院坐诊，就直接过来找
我了。”翟继功说。

路庄距离刘集镇中心卫生院12公里，早上9
点多钟两位老人就相伴而行到了镇医院。66岁
的徐焕贵老人因尿频、尿急、尿痛在村卫生所治
疗后病情变化不大，就来到镇医院找县医院专
家看。翟继功说：“老人过来后告诉我自己曾患
有子宫肌瘤，常怀疑自己得了不治之症，很害
怕。通过检查泌尿系统B超、尿常规、血生化三个
项目，我发现她是其他原因影响了泌尿系统，身
体产生不适。诊断她是一般的老年性尿道炎，属
于泌尿系统感染，通过服用药物就可以痊愈。”
一番解释之后，老人放心地离开了。

64岁的赵月元老人，腿部疼痛，很是痛
苦，经检查后确诊为老年性关节炎。翟继功对
老人说：“45岁以后的人由于脱钙、老化，很

容易引起退行性变进而引起老年性关节炎，不
用过度依赖药物，加强锻炼才是改善身体的良
药。”老人听后如释重负，开了少量药物后高兴
地离开了。

◇实现一体化管理

三级医疗机构联动

赵建龙介绍，东阿县的乡镇卫生院与村卫
生室之间，从1998年的“一体化管理”开始，就有
了密切联系。而逐级转诊制度则体现了县乡村
三者之间的进一步关联。

以前在村里解决不了的病症，老百姓常常
盲目就医，有的直接选择去省里医院，有的直接
选择市级医院寻求治疗，小病大治的现象普遍
存在，因病返贫也确实不少，这种现象带来的社
会的问题很严重。

现在东阿县的逐级转诊制度落实后，县乡
村三级联动，村卫生室的医生治疗不了的病患，
填写转诊单先转到乡镇医院，乡镇医院如果治
疗不了，按同一步骤再向县里转。层层递进的转

疗机制，防治了小病大治的现象，让老百姓的钱
花在实处，也避免了医疗资源和新农合基金的
浪费。

刘集中心卫生院在2015年3月份面向全镇推
行了“贫困户零费用住院”，给老百姓解决了大
难题。对经村卫生所医生转诊来镇卫生院住院
的参加新型农村合作医疗的贫困病人（低保户、
五保户、困难户），医院为其支付新农合报销之
后的所有的医疗费用。

63岁的李爱云老人是刘集镇郎营村的困难
户，患有糖尿病多年，经村卫生所村医孙方信转
诊到刘集中心卫生院。在医院住院15天，输液、
吃药、护理，直到出院花费了3000多块钱，新农
合可以报销2400块钱，剩下的600多元费用都由
刘集中心卫生院负担了。

赵建龙说：“这种逐级转诊政策，才是真
正的为老百姓做好事。”这一政策实行以来，
目前医院已经接收了这样的贫困病人50个，每
人平均花费在1700元左右，新农合报销完剩下
的费用都由医院支付，每人平均为其支付400
元左右，截至目前，刘集中心卫生院已经累计
投入近2万元。

□吕月 王志荣 蒋鑫 报道
本报聊城讯 近日在聊城江北水城旅游度假

区于集镇冯王贾村，来了一位山西的客人，他是
专程来考察野菜种植的。

3月31日，记者来到冯王贾村。村党支部书记
贾登书说：“5天前我刚要出村去镇里办事，正好遇
见一个陌生人进村。”原来这位陌生人，是山西省
阳泉市巨城镇杏树坡村党支部书记李凤山。今年
65岁的李凤山，担任村支书已有25年。去年，冯王
贾村种植野菜的事迹经过《大众日报》《农民日报》
等媒体报道后，引起了他极大的兴趣。

“一个仅有260人的村庄种植野菜350亩，亩
产效益仅野菜一项竟超过1万元，真是太神奇
了！”读完之后，他惊呼了起来。巨城镇一向种
植粮食，亩产效益不足1500元。一直苦于致富无
门路的李凤山心想，如果把野菜引到巨城镇会怎
么样呢？老李首先考察了当地的集贸市场，发现
当地市场上没有出售面条菜的。

“既然面条菜在当地销售这么好，在山西阳
泉也应该有市场。如果把面条菜引过来，就能带
动群众发家致富。”种植面条菜的想法便在老李
的心中扎下了根。于是今年便启程来到了山东聊
城。贾登书领着李凤山来到了农田里，一个个温
室大棚首尾相连，在大棚里面条菜生机盎然，长
得郁郁葱葱，在村头的蔬菜收购站，前来销售野
菜的菜农络绎不绝，这一切都令老李钦佩不已。

贾登书把面条菜的播种、管理及食用价值详
细地作了介绍。为了回去后做好宣传发动，老李
掏出笔来，详细做了记录，有些场面还用手机拍
了下来。“贾书记，这面条菜种子哪儿有卖
的？”“您这回真算找对地方了。”老贾被李凤
山带领群众致富的迫切愿望所感动，以低于市场
价的价格向李凤山出售了150斤优质良种，并给
老李留下了联系方式。

□毛传义 报道
本报茌平讯 为切实加强对行政权力运行廉

政风险的预警防范，有效提高预防腐败工作能力
和水平，茌平县司法局3月25日上午召开中层以
上会议，按照分步实施、科学管理、扎实推动的
要求，对单位业务科室和个人在工作岗位和工作
流中可能产生腐败问题的潜在风险，重新进行查
找，分析评估制定防控措施，完善机制建设，努
力在短时期内取得明显成效。

山西村支书

学技到于集

茌平县司法局加强

廉政风险防控建设

整合优质资源建起“医联体” 三级医疗机构一体化管理

东阿：医改迈向“深水区”
◆东阿县始终走在医改的“弄潮

区”。在相继推出药品零利润、县级医院

去行政化改革之后，从去年10月份开始，医

改又陆续向深水区推进：建立“医联体”，通

过三级医疗机构联动，开展“惠民服务”活

动。近日，记者来到东阿县刘集中心卫生

院，对“医联体”建设和“一体化管理”的改

革成果进行了探访。

□杨秀萍 刘成祥
报道

3月25日，东阿县人
民医院的护士在护理患
儿。随着“医联体”的建
设，县医院向乡镇卫生
院、村卫生室传送更多的
优质医疗经验，使乡村医
疗机构的医疗水平不断提
高。
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